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Secretaria de Estado da Assistência e do Desenvolvimento Social - SEAS 

  

ATA DE REUNIÃO

CONSELHO ESTADUAL DOS DIREITOS DA PESSOA IDOSA - CEDPI/RO
ATA DA  1ª REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA REALIZADA DIA 06 DE JULHO DE 2021

Aos seis dias do mês de julho de 2021, às oito horas e trinta minutos, por meio de videoconferência,
utilizando o aplicativo Google Meet, respeitando o distanciamento social previsto no Decreto n° 26.134,
de 17 de junho de 2021, o qual institui o Sistema de Distanciamento Social Controlado para fins de
prevenção e de enfrentamento à epidemia causada pelo novo Coronavírus  Covid-19, no âmbito do Estado
de Rondônia, realizou-se a 1ª Reunião Extraordinária do CEDPI/RO do exercício, com a presença dos
seguintes Conselheiros(as)  REPRESENTANTES GOVERNAMENTAIS: SEAS - Ana Paula Silva,
Titular e Giselle da Silva Rosa, Suplente; SEDUC - Inácia Damasceno Lima, Titular; SESAU - Antônia de
Melo Uchôa, Titular; SESDEC - Júlio Cesar Rodrigues Ugalde, Titular. REPRESENTANTES DA
SOCIEDADE CIVIL: CRP - Deusdedi Rodrigues Alves, Titular; FEDER -  Maria das Graças Lima,
Suplente; PPI Arquidiocese/PVH - Maria José Ovídio de Miranda, Titular. Contou também com a
presença da assessora executiva do CEDPI - Marines Maciel Paixão Silva. A reunião foi convocada por
meio do Ofício-Circular nº 151/2021/SEAS-CEDPI e teve a seguinte PAUTA: 1 - Referendo sobre as
propostas aprovadas nas Conferências Municipais dos Direitos da Pessoa Idosa; 3 - Informes. A reunião
foi conduzida pelo Presidente Deusdedi Alves que deu bom dia a todos, solicitou à assessora Marines
a verificação do quórum e a leitura da pauta do dia. Logo após, O presidente agradeceu a presença dos
conselheiros e falou da necessidade de fazer essa extraordinária pois houve um contratempo junto ao
Conselho Nacional da Pessoa Idosa e também com a Secretaria Nacional onde foi feito uma proposta
agora em junho e na última plenária do Conselho Nacional, eles aprovaram que, quem não fez a
conferência estadual dentro do prazo, não fará mais e, informou que será
realizada conferências regionais: região norte, região sul, região centro-oeste, região nordeste para que se
deliberem propostas para a Conferência Nacional. Como Rondônia não fez a estadual não terá direto a
voto apenas a voz  por não termos delegados eleitos, participaremos como ouvinte e se caso algumas de
nossas propostas encaminhadas,  oriundas das conferências municipais, forem apresentadas na regional
para votação,  nós não poderemos votar porque não fizemos a Conferência Estadual. Em seguida, ainda
com a fala, o presidente argumentou: "Acho que cabe aqui só explicar porque nós não fizemos a
Conferência Estadual diante de todas as dificuldades enfrentadas, outros estados também não realizaram
sua Conferência. De certa forma, nós ficamos prejudicados porque não vamos ter voto na Conferência
Regional. Creio que Conferência Nacional  as coisas voltem a sua normalidade e nós poderemos
participar. É uma pena porque esse embrolho todo provocou essa situação, eu falei para a Marines que
fiquei muito chateado porque Brasília tomou decisões que embora tenha passado pela plenária do
Conselho Nacional e foi aprovada, nos fizeram ficar no vácuo, ficamos prejudicados porque não vamos
poder defender nossas propostas na etapa regional que ocorrerá dias 04 e 05 de agosto". A assessora
Marines informou que falou por telefone com a secretária Eunice do Conselho Nacional e lembrou que a
gerente Dulcianni da SEAS-GFAM, trouxe o mesmo resultado da conversa que teve com a referida
secretária, de que eles não aceitarão as deliberações das conferências municipais simplesmente enviando
por e-mail e determinaram que teria que passar pelo referendum do CEDPI, por isso que está acontecendo
essa reunião, somente dessa forma eles aceitariam o encaminhamento das deliberações das
conferências municipais. Do deliberado da reunião de hoje será confeccionado uma resolução
referendando as deliberações das Conferências Municipais para só assim, poder encaminhar ao CNDI. O
presidente então perguntou aos conselheiros se havia ficado alguma dúvida e frisou. "Nós mandamos as
propostas, mas eles pediram que a gente referendássemos essas propostas em reunião do Conselho
Estadual, até porque nós não tínhamos feito isso mesmo. Em seguida, vamos emitir uma resolução,
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publicar no Diário Oficial e mandar para o CNDI para que eles aceitem e insiram as propostas tanto na
Regional que será dias 2, 3 e 4 de agosto como na Nacional em outubro. Alguma dúvida?" Todos votaram
de acordo. A Conselheira Inácia perguntou se o CNDI emitiu algum documento com essa decisão. A
assessora Marines explicou que quanto ao CEDPI, buscou todos os documentos que foram trabalhados
para a realização da conferência estadual até antes da pandemia, que encontrou tudo organizado, os
projetos, as relações de delegados, deliberações das municipais, ofícios de solicitações à SEAS, e
ponderou que, com a questão da pandemia tudo parou, informou que inclusive na época foi publicado
a resolução de suspensão da Conferência, de lá pra cá o Conselho não teve condições de dar andamento no
sentido de realizá-la. Em maio, emitiram a resolução 56 tratando da realização da conferência regional,
dando novos prazos, mas como ainda estamos em plena pandemia e com curto prazo, qualquer evento
grande se torna perigoso realizar. O presidente informou que conforme acordado na reunião
anterior, houve uma reunião da comissão, quinta-feira na Casa dos Conselhos, para tratar questões do
fórum e da conferência.  Nessa reunião nos manifestamos com tristeza porque Rondônia está nessa
situação, que na verdade não é só Rondônia. "Eu tenho conversado com a Ana Paula e as meninas da
SEAS para a gente mobilizar as regionais porque agora temos todos os dados dos municípios, mas nós
fomos pegos com essa portaria. A Dulcianni nos informou  que já não dava mais tempo de fazer nada,
então ficamos impossibilitados, nós queremos fazer uma campanha junto aos municípios para saber se são
as mesmas pessoas que estão lá. Nós fizemos esse levantamento no ano passado com indagações como,
quem é o presidente do conselho, quem são os membros do conselho, será que esses municípios fizeram a
eleição. São muitas coisas que a gente precisaria fazer. As equipe da SEAS ia nos ajudar nesse sentido,
mas com essa situação nem adianta, vamos fazer a mobilização com os conselhos municipais para que eles
possam participar da Nacional, seja como ouvinte, seja como delegado. Nós inclusive decidimos que essa
semana a Marines ia fazer uma força tarefa ligando para todos os conselhos verificando se ainda são as
mesmas pessoas, se ainda é o mesmo e-mail, se ainda é o mesmo telefone, tem que fazer tudo de novo,
essa pandemia modificou muita coisa, muita gente deixou de participar dos conselhos. Nós que somos
estadual, que somos poucos, não conseguimos reunir todo mundo por essa questão da pandemia e por
questão de tempo, imagine no interior que já não tinha essa atuação dos conselhos municipais, já era uma
coisa muito frágil e com isso se fragilizou mais ainda. O que temos que fazer é aprovar, referendar as
propostas que estão conosco que são válidas porque foram votadas nas conferências municipais,
referendar e mandar para Brasília para eles colocarem em votação na Regional. Vamos esperar o que vai
acontecer também, porque para eles lá está sendo confortável, nós presidentes dos conselhos estaduais,
temos um grupo e estamos pressionando, mas estamos vendo que não vai dar certo. O governo já bateu o
martelo que vai ser assim, pronto, acabou, não tem jeito. Agora é a gente referendar essas propostas que
vieram dos Conselhos Municipais, a Marines preparar a resolução, pedir para publicar e encaminhar para
Brasília para que seja incluída na pauta da Regional, o trabalho seguinte é mobilizar os conselhos
municipais para que pelo menos participem da fase Regional porque vai ser online, para tomar como
experiência para a Conferência Nacional porque também vai ser por videoconferência. Essa Regional é
uma experiência, um laboratório para que eles possam aplicar na Conferência Nacional porque quando nós
nos reunimos em Brasília, foram feitas várias ponderações, se eles tinham estrutura, como iriam fazer para
milhares de pessoas participando, e eles colocaram que vai ter mais de uma plataforma, vai ter uma
estrutura gigantesca. Se alguém tiver mais alguma coisa para falar". A assessora Marines informou que
encaminhou um e-mail para o Conselho Nacional solicitando a dilação de prazo para encaminhamento
dessas deliberações, e perguntou se seriam inseridas todas elas, uma vez que são 156 deliberações
oriundas das conferências municipais. O presidente informou que em uma das reuniões da
comissão ocorrida, após compilação, tinham chegado a trinta deliberações mas que não sabe onde está
esse trabalho, que provavelmente está fisicamente na pasta da 5º Conferência. A  conselheira Maria José
lembrou que essas propostas pertencem a quatro eixos, então quer dizer que devem ser poucas propostas
para cada eixo. A conselheira Ana Paula falou que com relação a essas propostas, ela assumiu esse ano no
Conselho, que então não participou e não sabe das propostas, como chegaram a essa seleção, por isso fica
um pouco difícil a mesma opinar e frisou: "Não tenho como deliberar uma coisa que não tenho
conhecimento sobre o assunto". A Conselheira Inácia falou que talvez a conselheira Ana Paula ponderasse
e até pedisse ajuda junto ao Deusdedi que vivenciou tudo. Falou que são pautas que já foram deliberadas
pelos Conselhos Municipais. A conselheira Maria José falou que entendia o posicionamento da
conselheira Ana Paula e observou que haviam sete conselheiros na sala naquele momento, de toda forma
não daria para deliberar. O presidente então lembrou a todos que teríamos uma reunião na quinta-feira dia
08. A assessora Marines alertou que conforme acordado na reunião da comissão, a reunião seria com os
municípios para definir os delegados para nacional, mas como não haverá mais delegados, podemos fazer
outra extraordinária para fazermos as compilações e em seguida deliberar as propostas. A conselheira
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Maria José falou que o ideal seria ter feito essa reunião lá no auditório da Casa dos Conselhos e pelo
menos ler essas propostas e disse que a conselheira  Ana Paula estava certa em suas ponderações. Após
amplos debates ficou deliberado que na quinta feira dia 08/07 será realizada uma nova reunião
extraordinária de forma híbrida para finalização da pauta. O conselheiro Júlio Ugalde informou que na
quinta-feira não poderá participar da reunião pois terá duas outras agendas que não conseguirá alterar,
mas que iria pedir para a conselheira Luciana, sua suplente, para que ela participe. Por fim, o presidente
agradeceu a todos e se desculpou por não terem chegado a uma decisão devido a burocracia. Nada mais
havendo a tratar, o Senhor Presidente deu por encerrada a reunião, da qual, para constar, eu, Marines
Maciel Paixão Silva, assessora executiva do CEDPI, lavrei a presente Ata, que, lida e aprovada, vai
assinada eletronicamente por todos os Conselheiros presentes.

Documento assinado eletronicamente por Antônia de Melo Uchoa, Assessor(a), em 31/08/2021, às
09:12, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º, do
Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por DEUSDEDI RODRIGUES ALVES, Usuário Externo, em
31/08/2021, às 09:52, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por maria das graças de lima, Usuário Externo, em
31/08/2021, às 10:01, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por JULIO CESAR RODRIGUES UGALDE, Delegado de Polícia,
em 31/08/2021, às 10:11, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Inacia Damasceno Lima, Técnico(a), em 31/08/2021, às
10:52, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º, do
Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Maria Jose Ovidio de Miranda, Usuário Externo, em
01/09/2021, às 13:43, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por GISELLE DA SILVA ROSA, Assessor(a), em 06/09/2021, às
09:07, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º, do
Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Ana Paula da Silva, Assessor(a), em 06/09/2021, às 09:07,
conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e seus §§ 1º e 2º, do
Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

Documento assinado eletronicamente por Marines Maciel Paixao Silva, Assessor(a), em
06/09/2021, às 09:19, conforme horário oficial de Brasília, com fundamento no ar�go 18 caput e
seus §§ 1º e 2º, do Decreto nº 21.794, de 5 Abril de 2017.

A auten�cidade deste documento pode ser conferida no site portal do SEI, informando o código
verificador 0019854210 e o código CRC 5B2A3DA4.
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